
輔仁大學全球校友總會2020年線上年會 

會議紀錄 

 
時間：2020年12月5日(星期六) 14:30~16:00 

地點：輔仁大學野聲樓谷欣廳 

出席人數：24人（如下） 

出席人員： 

《全球校友總會》吳光昱總會長、鄭靜宜辦公室主任、李乃雨助理。 

《中華民國校友總會》楊明勳副理事長、張喜會理事、陳華玉監事、林淑玲候補 

                   監事。 

《上海校友會》王金煌榮譽會長、幸大智會長。 

《北京校友會》陳啟文首席代表。 

《教廷．義大利校友會》蔡慧玲會長。 

《法國校友會》胡潔雯會長。 

《加拿大多倫多校友會》林永長會長。 

《輔仁大學校內師長》謝邦昌資源與事業發展副校長、資金與募款中心朱嘉綺 

              執行長。 

《公共事務室》陳怡禎組長、黃琦舒組長、陳鵬文、林又春、林裕庭、李乃雨、孫瑋 

              志、李泓佑、陳禾耘。 

 

主席：吳光昱總會長                                            紀錄：李乃雨 

 

一、主席致詞 

吳光昱總會長： 

  因為今年疫情嚴峻，取消了 8月的海外年會，所以利用了這個機會發展線上會

議。 

 

二、貴賓致詞 

謝邦昌資源與事業發展副校長： 

  希望輔仁大學在未來三年校務可以蒸蒸日上，藉由醫院跟輔大的結合，讓輔大

邁向另外一個里程碑。在可預見的未來，校長及學長學姐的指導、帶領之下，輔

大不但可以深耕台灣，更可以邁向全世界、邁向更頂尖！謝謝大家。 

 

三、各地區校友會近況分享 

1. 中華民國校友總會-楊明勳副理事長： 

母校明年剛好復校 60周年，中華民國校友總會有提議舉辦公益時裝秀，也邀請世

界各地的校友回學校，在伸展台上一起走秀，這是個很難得的機會。也祝福各位

身體健康！ 



2. 全球校友總會-吳光昱總會長： 

我在這邊回應，因為取消了今年的溫哥華年會大家都很失望，所以我打算明年在

台灣辦一個寶島遊，讓更多的校友回學校參加 60周年校慶。正好楊副理事長提了

時裝秀，如果疫情穩定我們再看怎麼安排，謝謝。 

 

3. 加拿大多倫多校友會-林永長會長： 

加拿大這邊原本是有 6個家庭 10個人會報名，不過取消後大家都很失望。 

我們多倫多的校友們都比較熱心，今年也沒有實體的聚會，但是學長這些線上聚

會我都有轉發給各位校友，一個也不放過！也都有很多人參加，我覺得是蠻好

的。 

 

4. 教廷．義大利校友會-蔡慧玲會長： 

作為最新的校友會，對於校友會的運作還不是很熟悉。剛剛聽到總會長說原來校

友會曾經有辦過這麼多活動，我會全程注意校友會的訊息，也會透過群組告訴現

有的 20幾位校友，目前我們都是透過 LINE群組來跟大家溝通。 

 

5. 謝邦昌資源與事業發展副校長： 

剛剛學姐提到目前義大利疫情較嚴峻，學校有開發智慧防疫病房，可以直接從普

通病房轉換成負壓隔離病房再轉換成 ICU病房，校長也特別指示，假設教廷有需

要，我們可以全力支援。學姐可以把這些訊息告訴校友，我們也有告訴教廷駐華

代辦，如各位學長姐有需求都可以跟學校反應。 

 

6. 教廷．義大利校友會-蔡慧玲會長： 

駐教廷大使館實際上也已經把訊息傳達給隸屬教廷，也是歐洲最大的兒童醫院。

目前也正極力促成教廷兒童醫院、輔仁大學附屬醫院，做更多結合，我們也期待

跟兒童醫院的合作有更進一步的落實。 

 

7. 法國校友會-胡潔雯會長： 

我覺得歐洲校友會之間彼此都不太認識，透過 ZOOM聚會我覺得是蠻好的。 

 

8. 全球校友總會-吳光昱總會長： 

羅菊君會長的先生明年會代表共和黨參選市長，我們會給他很大的支持，如果選

上羅會長就會變成市長夫人！達拉斯校友會在 12/12下午有 ZOOM會議，歡迎大家

參加。 

 

9. 上海校友會-幸大智會長： 

上海目前還是維持一年三個大活動。今年 9月中秋節的活動大概有 7-80名校友參

加；此刻上海秘書處正在準備 12/12的聖誕活動，截至剛剛報名也有 10位以上參

加。上海校友會還是維持每個月都有一次的聚餐，大概都有 2-30位參加，也不定



時都會有 FOOT TALK，就是校友分享工作上、生活上的經驗，我們會盡力維持上海

校友會的分享平台。校友會的校友大概有 1000多人左右、理監事有 21位、祕書

處有 13位，大家目前分工都很明確。也希望全球校友在疫情結束後，可以來上海

跟我們一起共享活動。 

 

10. 北京校友會-陳啟文首席代表： 

因為今年疫情讓很多校友都改變了生意模式，也都經歷了很大的變動，我也一年

沒回北京了。學校醫院整個建設都蠻好的，也見證了台灣醫療體系在全球的地

位。活著就是有好的！ 

 

四、臨時動議 

吳光昱總會長： 

環保示範實驗校園分享。第一項工程，道路通鏈；第二項工程，地下所有管線、

地上景觀；第三項工程，學校「真、善、美、聖」的精神。 

Make the world better. 

 

五、合照 

 

六、散會 


